
Приложение к протоколу № 1 

 

 

 

СТЕНОГРАММА 

очередного заседания Ярославской областной Думы 

седьмого созыва 

 

15 февраля 2022 года 

 

Боровицкий М.В. – председательствующий на заседании Ярославской 

областной Думы, Председатель Ярославской об-

ластной Думы 

Уважаемые коллеги, на заседании присутствуют 35 депутатов, кворум 

имеется, заседание правомочно начать свою работу.  

На заседание Думы приглашены и присутствуют: заместители Губер-

натора, заместители Председателя Правительства, руководители и начальни-

ки федеральных служб по Ярославской области, представители средств мас-

совой информации.  

Уважаемые депутаты, нам необходимо утвердить повестку дня очеред-

ного заседания Думы. Проект повестки дня на руках у вас имеется. Кто за то, 

чтобы принять проект повестки дня за основу, прошу проголосовать.  

 

Счетная комиссия 

За – 35, против – нет, воздержалось – нет. Решение принято. 

 

Боровицкий М.В. 

Какие возникают добавления, изменения по предложенной повестке 

дня? Кузнецова Елена Дмитриевна. 

 

Кузнецова Е.Д. 

Михаил Васильевич, прошу в конце Думы предоставить мне слово для 

заявления.  

 

Боровицкий М.В. 

Сергей Равильевич Хабибулин. 

 

Хабибулин С.Р. 

Слово для заявления в конце. 

 

Боровицкий М.В. 

Ершов Андрей Николаевич. 

 

Ершов А.Н. 

Михаил Васильевич, просьба аналогичная. 
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Боровицкий М.В. 

Абдуллаев Шакир Кафарович. 

 

Абдуллаев Ш.К. 

Слово для выступления в конце. 

 

Боровицкий М.В. 

Заявление. 

 

Александрычев Н.А. 

Меня тоже запишите, Михаил Васильевич. 

 

Боровицкий М.В. 

Александрычев. Все, коллеги, всем слово будет предоставлено.  

Кто за то, чтобы принять повестку дня в целом, прошу проголосовать.  

 

Счетная комиссия 

За – 36, против – нет, воздержалось – нет. Решение принято. 

 

Боровицкий М.В. 

Коллеги, переходим к обсуждению вопросов повестки дня. 

Слово «О назначении на должность мирового судьи в Ярославской 

области» предоставляется Афанасьеву Александру Валерьевичу – начальни-

ку Управления Судебного департамента в Ярославской области. Александр 

Валерьевич, пожалуйста. 

 

Афанасьев А.В. – начальник Управления Судебного департамента в 

Ярославской области 

Уважаемый Председатель, уважаемые депутаты, на должность мирово-

го судьи судебного участка № 4 Заволжского судебного района города Яро-

славля представляется Волкова Наталья Васильевна. Наталья Васильевна 

1978 года рождения, гражданка Российской Федерации, имеет стаж работы 

по юридической профессии 21 год 4 месяца. Постановлением Ярославской 

областной Думы 7 созыва от 15 февраля 2019 года № 187 назначена на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 4 Заволжского судебного района 

города Ярославля на трехлетний срок полномочий. В отношении кандидата 

осуществлены проверочные мероприятия. Информации, препятствующей 

назначению на должность мирового судьи, не поступало. 20 января Наталья 

Васильевна рекомендована квалификационной коллегией судей Ярославской 

области на должность мирового судьи судебного участка № 4 Заволжского 

судебного района города Ярославля без ограничения срока полномочий.  

 

Боровицкий М.В. 

Вопросы к Александру Валерьевичу есть? Нет. Ставлю вопрос на голо-

сование. Кто за то, чтобы назначить Волкову Наталью Васильевну на долж-
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ность мирового судьи в Заволжский судебный район города Ярославля на су-

дебный участок № 4 без ограничения срока полномочий, прошу проголосо-

вать. 

 

Счетная комиссия 

За – 34, против – нет, воздержалось – 2. Решение принято. 

 

Боровицкий М.В. 

Спасибо, Александр Валерьевич. 

 

Афанасьев А.В. 

Спасибо. 

 

Боровицкий М.В. 

Переходим к рассмотрению второго вопроса повестки дня. Слово для 

доклада «О проекте закона Ярославской области «О внесении изменений в 

Закон Ярославской области «Об областном бюджете на 2022 год и на 

плановый период 2023 и 2024 годов» предоставляется Долгову Алексею Ни-

колаевичу – директору департамента финансов.  

Поступает предложение рассмотреть вопрос без доклада. Нет возраже-

ний? Нет возражений. Пожалуйста, вопросы. Нет вопросов к Алексею Нико-

лаевичу?  

 

Долгов А.Н. – директор департамента финансов Ярославской области  

Михаил Васильевич, мы рассмотрели на комитете по бюджету, налогам 

и финансам подробно все связанные с уточнением бюджета вопросы.  

 

Боровицкий М.В. 

От профильного комитета слово предоставляется Гончарову Алексан-

дру Германовичу – председателю комитета.  

 

Гончаров А.Г. 

Спасибо, Михаил Василевич. Уважаемые коллеги, действительно, мы 

очень подробно рассмотрели данный проект закона и рекомендуем Ярослав-

ской областной Думе принять поправки к проекту закона Ярославской обла-

сти «О внесении изменений в Закон Ярославской области «Об областном 

бюджете на 2022 год и на плановый период 2023 и 2024 годов», внесенные 

временно исполняющим обязанности Губернатора Ярославской области 

Евраевым Михаилом Яковлевичем, депутатами Ярославской областной Ду-

мы (таблица поправок у нас имеется), и рассмотреть проект закона Ярослав-

ской области в двух чтениях и принять закон в целом. 

 

Боровицкий М.В. 

Спасибо, Александр Германович. Вопросы к Александру Германовичу. 

Сергей Равильевич Хабибулин. 
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Хабибулин С.Р. 

Выступление.  

 

Боровицкий М.В. 

Нет больше вопросов? Ставлю вопрос на голосование. Вы выступление 

хотите перед принятием в первом чтении, Сергей Равильевич? 

 

Хабибулин С.Р. 

Конечно. 

 

Боровицкий М.В. 

Да, пожалуйста. Включите микрофон. Пожалуйста. 

 

Хабибулин С.Р. 

Спасибо, включили. Уважаемые коллеги, конечно, это, с одной сторо-

ны, не плохо, что, я смотрю, довольно-таки подошли более-менее грамотно и, 

смотрю, распределение среди депутатов есть. Но перед принятием бюджета 

на 2022 год временно исполняющий Губернатора говорил о том, что учтут 

поправки оппозиции по поводу здравоохранения (вносили коммунисты там 

очень большие поправки, наши, «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» вносили по-

правки), но почему-то, к сожалению, это все не вошло в данные изменения 

бюджета. И если смотреть уж так по распределению, то, конечно, иногда 

становится не то, чтобы горько, не знаю, как сказать, ну, да, там – оконные 

блоки, крыльцо починить, еще что-либо, все, что находит и выявляет проку-

ратура, пожарники и все остальное, мне кажется, что это в большей степени 

закрывается, латаются дыры за счет этих денег, чтобы хоть как-то функцио-

нировали наши заведения. Честно говоря, стыдно немного за такие поправки 

и такой бюджет, потому что, действительно, это называется не развитие, а 

это какое-то хоть выживание. Спасибо. 

 

Боровицкий М.В. 

Абдуллаев Шакир Кафарович. 

 

Абдуллаев Ш.К. 

Спасибо, коллеги. Уважаемые коллеги, Михаил Васильевич, я на коми-

тете поднимал вопрос касательно бюджета в части обеспечения медицины 

транспортом, потому что в той ситуации, в которой сегодня оказалась наша 

медицина, вернее, остатки той медицины, которая была, сегодня мы с вами 

прекрасно видим то, что мы выделяем правительственный транспорт, дум-

ский транспорт, муниципальный транспорт, чтобы возить врачей по боль-

ным, по адресам, волонтеров пытаемся привлекать, но при этом нет практи-

чески в медицинском учреждении своего транспорта. Я з:давал вопрос, ко-

гда, что будет обеспечено? Да, у нас есть государственная программа в этой 

части, есть региональная программа, но как-то можно объединять? Надо как-

то на одну точку надавить и каким-то образом обеспечить медицинские 
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учреждения транспортом. Хотелось бы на это Правительству особое внима-

ние уделять. Спасибо. 

 

Боровицкий М.В. 

Коллеги, нет больше выступающих? Ну, я, может быть, не комменти-

руя выступление, а хотел бы по самой процедуре. Уважаемые коллеги, у нас 

месяц длится подготовительный период при подготовке корректировки бюд-

жета и поправок и так далее, заседание комитета. Ну, наверное, можно было 

бы обратить внимание и председателя комитета, и можно было бы в Прави-

тельство обратиться по тем поправкам, которые предлагались, потому что 

целый ряд направлений, которые вы назвали, они отображены в поправках 

либо Губернатора, либо коллег-депутатов. Поэтому, наверное, было бы пра-

вильно, если бы вы персонифицировали, точно ее обозначили и вошли бы с 

предложением, я думаю, что они были бы рассмотрены. Ну, это на будущее 

возможного варианта решения вопроса.  

Коллеги, ставлю вопрос на голосование. Кто за то, чтобы принять про-

ект закона в первом чтении, прошу голосовать. 

 

Счетная комиссия 

За – 36, против – нет, воздержалось – 4. Решение принято. 

 

Боровицкий М.В. 

Уважаемые коллеги, комитет предлагает рассмотреть проект закона во 

втором чтении и принять закон в целом с учетом поправок, рекомендованных 

комитетом к принятию. Нет возражений? Нет. Имеются ли у депутатов воз-

ражения против поправок, рекомендованных комитетом к принятию? Кто за 

то, чтобы принять поправки с 1 по 63, рекомендованные комитетом к приня-

тию, прошу проголосовать.  

 

Счетная комиссия 

За – 37, против – 1, воздержалось – 2. Решение принято. 

 

Боровицкий М.В. 

Кто за то, чтобы принять закон в целом, прошу проголосовать. 

 

Счетная комиссия 

За – 34, против – 3, воздержалось – 3. Решение принято. 

 

Боровицкий М.В. 

По третьему вопросу «О проекте закона Ярославской области 

«О составе мероприятий, направленных на выявление лиц, использующих 

расположенные в границах муниципальных образований Ярославской об-

ласти гаражи, права на которые не зарегистрированы в Едином государ-

ственном реестре недвижимости, и порядке их осуществления» слово 

для доклада  предоставляется Желиховской Анне Вильямовне – первому за-
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местителю директора департамента имущественных и земельных отношений 

Ярославской области.  

Коллеги, есть необходимость в докладе? Нет. Пожалуйста, вопросы. 

Никешин Михаил Валентинович. 

 

Никешин М.В. 

Добрый день. Вопрос именно по гаражам. Это гаражи кирпичные, ме-

таллические либо каркасные? О каких идет речь? Я посмотрел информацию, 

но не понял точно. 

 

Желиховская А.В. – первый заместитель директора департамента 

имущественных и земельных отношений Яро-

славской области 

Добрый день. Гаражи у нас описаны, как капитальные так и не капи-

тальные, в 79-м Законе, который называется «гаражная амнистия», скажем 

так, в общих кругах и, соответственно, речь пойдет обо всех гаражах, кото-

рые у нас находятся на территории Ярославской области. Сами мероприятия, 

которые граждане проводят, прописаны в 79-м Федеральном законе для того, 

чтобы получить право на гараж и земельный участок в бесплатную собствен-

ность. В данном случае мы исполняем требования Федерального закона, 

пользуемся своим правом, устанавливаем состав и порядок тех мероприятий, 

которые органы местного самоуправления будут проводить для того, чтобы 

эти объекты выявлять. 

 

Боровицкий М.В. 

Коллеги, возникают еще вопросы к Анне Вильямовне? Нет вопросов. 

От профильного комитета по экономической политике слово предоставляет-

ся Юдаеву Андрею Александровичу. Пожалуйста, Андрей Александрович. 

 

Юдаев А.А. 

Добрый день, уважаемые коллеги. Первое, что хочется отметить, что 

данный закон имеет очень четко выраженную социальную значимость и 

направленность. Распространяется действие этого закона и возможность заре-

гистрировать гаражи до 2026 года. И, таким образом, комитет рекомендует 

Ярославской областной Думе рассмотреть данный проект закона в двух чтениях 

и принять закон в целом. Спасибо. 

 

Боровицкий М.В. 

Коллеги, к Андрею Александровичу возникают вопросы? Тоже нет. 

Уважаемые коллеги, комитет рекомендует принять проект закона в первом 

чтении. Кто за то, чтобы принять проект закона в первом чтении, прошу про-

голосовать. 

 

Счетная комиссия 

За –35, против – нет, воздержалось – 6. Решение принято. 
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Боровицкий М.В. 

Коллеги, возникают ли возражения у депутатов по поводу рассмотре-

ния проекта закона во втором чтении? Нет? Кто за то, чтобы принять закон в 

целом, прошу проголосовать. 

Спасибо, Анна Вильямовна. 

 

Счетная комиссия 

За –32, против – нет, воздержалось – 9. Решение принято. 

 

Боровицкий М.В. 

По четвертому вопросу («О проекте закона Ярославской области 

«Об изменении административно-территориального устройства от-

дельных сельских округов, входящих в состав Ярославского района Яро-

славской области, и внесении изменений в приложение к Закону Ярослав-

ской области «О наименованиях, границах и статусе муниципальных об-

разований Ярославской области») слово предоставляется Килипченко Оле-

гу Юрьевичу – начальнику управления правового обеспечения и муници-

пального заказа Администрации Ярославского муниципального района. По-

жалуйста, Олег Юрьевич. 

 

Килипченко О.Ю. – начальник управления правового обеспечения и 

муниципального заказа Администрации Яро-

славского муниципального района 

Добрый день, уважаемые депутаты, уважаемый Михаил Васильевич. 

Вашему вниманию представляется проект закона, внесенный Муниципаль-

ным Советом Ярославского муниципального района. Мы предлагаем под-

держать нашу инициативу: исключить из учетных данных 7 населенных 

пунктов. Эти населенные пункты либо уже поглощены более крупными со-

седними населенными пунктами, либо два населенных пункта не имеют ни 

зарегистрированных объектов недвижимости, ни зарегистрированного насе-

ления. 

Вчера на заседании комитета очень подробно мы рассматривали каж-

дый населенный пункт, все особенности. Был вопрос задан по станции «Мо-

лот», жилищных условиях и условиях обеспечения жилищно-коммунальных 

услугах жителей. На станции «Молот» находится один дом жилой двенадца-

тиквартирный 1961 года постройки с газовым отоплением и колодцем. К се-

тям Ярославского района дом не подключен, соответственно, жители не по-

лучают услуги, как сельские жители. Мы просим поддержать данный зако-

нопроект. Он необходим нам для разработки градостроительной документа-

ции, для утверждения генеральных планов и правил землепользования за-

стройки сельских поселений. Спасибо большое.  

 

Боровицкий М.В. 

Вопросы к Олегу Юрьевичу. Никешин Михаил Валентинович. 
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Никешин М.В. 

Также вопрос, касаемый станции «Молот». Там кирпичное капитальное 

здание, 12 квартир, где проживают люди, где прописаны. Вопрос. То, что 

обычный сельский дом, где есть колодец, подключены к электричеству и лю-

ди там проживают. Вот дальнейшая судьба этого дома с двенадцати кварти-

рами какая? Потому что, если его исключаем из территории Ярославского 

района как населенный пункт, куда он дальше переходит? Понимаем, что из-

начально это было ведомственное жилье железной дороги, после спорная ис-

тория была, то, что это Дзержинский район либо Ярославский район, все же 

признали его Ярославским районом, люди голосуют в Ярославском районе. 

Дальнейшая судьба какая будет у людей?  

 

Килипченко О.Ю. 

Сама станция «Молот» еще 105-м Законом областным в описании гра-

ниц муниципальных образований была включена в границы города Ярослав-

ля. Да, проблема существует, что у людей до сих пор прописка – Ярослав-

ский район. Но на самом деле, еще с 2000-х годов данная территория, данное 

здание, данный населенный пункт поглощен городом Ярославлем. Вчера 

разбирались. 16 избирателей находятся. Мы с Сергеем Владимировичем Фе-

филиным обсуждали, будут включены в списки избирателей города Ярослав-

ля по месту жительства, двое детей 2008 и 2009 года рождения, которые обу-

чаются в школах Дзержинского района. То есть здесь тоже они не связаны со 

школой (там по закреплению школа Сарафоново), то есть подвоз не осу-

ществляется, уже жители пользуются всеми услугами, оказываемыми в горо-

де Ярославле. 

 

Боровицкий М.В. 

Олег Юрьевич, мы правильно понимаем, у них адрес городской есть 

вообще-то? 

 

Килипченко О.Ю. 

Да. В законах области уже это прописано. Называется: улица ст. Мо-

лот. То есть, в городе Ярославле называется: улица станция Молот. Но в 

учетных данных еще и существует населенный пункт – станция «Молот». 

Мы столкнулись с тем, что для утверждения генерального плана Ивняковско-

го поселения необходимо описать границы данного населенного пункта. Но 

сделать это невозможно, потому что находится населенный пункт, ну, или те 

здания, которые относятся к населенному пункту, они находятся на террито-

рии города Ярославля. Мы просим населенный пункт исключить из учетных 

данных. Но для жителей здесь ничего не изменится, у них будет адрес так же: 

улица станция Молот, город Ярославль. 

 

Боровицкий М.В. 

То есть, при необходимости они официально могут зарегистрироваться 

по этому адресу? 
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Килипченко О.Ю. 

Да, и с этой пропиской они могут жить, но и могут изменить свои 

учетные данные. 

 

Боровицкий М.В. 

Бобков Василий Сергеевич, ваш вопрос. 

 

Бобков В.С. 

У меня выступление.  

 

Боровицкий М.В. 

Вопросы есть еще? Нет. Спасибо, Олег Юрьевич. Пожалуйста, кто же-

лает выступить? Бобков Василий Сергеевич, вам слово. 

 

Бобков В.С. 

Спасибо. Уважаемые коллеги, я вчера на комитете сказал и сегодня 

немножко повторюсь. Тысячи, а может быть десятки тысяч людей Ярослав-

ского района ждут изменений в генплан, чтобы утвердить соответствующие 

границы, начать застройку своих участков, изменить какую-то прилегающую 

территорию. И то, что сделала администрация Ярославского района, и то, что 

Муниципальный Совет вышел к нам, нужно обязательно поддержать для то-

го, чтобы это движение было вперед.  

По поводу станции Молот скажу: когда-то в Телегинском сельсовете 

была улица Центральная, это конец улицы Калинина, практически маленький 

микрорайон (волею судьбы мне довелось там жить), и когда присоединили к 

городу, выросли и цены на недвижимость, изменилась ситуация с дорогами, 

изменилась ситуация с образовательными и медицинскими учреждениями. 

Ранее люди ездили в Карабиху, теперь стали посещать поликлинику на улице 

Слепнева (в те времена). Так что я думаю, по конкретному дому вопросы бу-

дут, но они урегулируются в рабочем порядке. Прошу поддержать. 

 

Боровицкий М.В. 

Василий Сергеевич, я правильно понимаю, это позиция комитета? 

 

Бобков В.С. 

Позицию комитета разрешите озвучить. Комитет решил рекомендовать 

Ярославской областной Думе рассмотреть проект закона в двух чтениях и 

принять закон в целом. 

 

Боровицкий М.В. 

Спасибо. От Правительства слово предоставляется Вошатко Антону 

Владимировичу – исполняющему обязанности начальника управления по 

взаимодействию с законодательными органами. Пожалуйста, Антон Влади-

мирович. 
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Вошатко А.В. – исполняющий обязанности начальника управления по 

взаимодействию с законодательными органами Пра-

вительства Ярославской области  

Заключение Правительства области по этому законопроекту положи-

тельное. 

 

Боровицкий М.В. 

Вопросы к Антону Владимировичу возникают? Тоже нет. Ставлю во-

прос на голосование. Кто за то, чтобы принять проект закона в первом чте-

нии, прошу проголосовать. 

 

Счетная комиссия. 

За –34, против – нет, воздержалось – 6. Решение принято.  

 

Боровицкий М.В. 

Коллеги, профильный комитет рекомендует рассмотреть проект закона 

во втором чтении и принять закон в целом. Нет возражений? Кто за то, чтобы 

принять закон в целом, прошу проголосовать. 

 

Счетная комиссия 

За – 34, против – нет, воздержалось – 7. Решение принято.  

 

Боровицкий М.В. 

Спасибо вам, Олег Юрьевич.  

По пятому вопросу («О проекте закона Ярославской области «О вне-

сении изменений в Закон Ярославской области «О выборах в органы госу-

дарственной власти Ярославской области и органы местного самоуправ-

ления муниципальных образований Ярославской области») слово предо-

ставляется Бобкову Василию Сергеевичу – заместителю председателя коми-

тета по законодательству, вопросам государственной власти и местного са-

моуправления. Пожалуйста, Василий Сергеевич. 

 

Бобков В.С. 

Уважаемые коллеги, у нас на рассмотрении был закон «О внесении из-

менений в Закон Ярославской области «О выборах в органы государственной 

власти Ярославской области и органы местного самоуправления…», в первом 

чтении мы его приняли. Сейчас у нас сформирован пакет поправок, он на ко-

митете обсуждался. Если есть конкретные вопросы по поправкам, мы готовы 

ответить, я или Антон Анатольевич Капралов – заместитель Председателя Ду-

мы. По решению комитета могу прямо сейчас доложить. Принято: рекомендо-

вать поправки к проекту закона Ярославской области, принять закон в целом. 

 

Боровицкий М.В. 

Вопросы к Василию Сергеевичу возникают? Байло Валерий Иванович, 

пожалуйста, ваш вопрос. 
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Байло В.И. 

Да, спасибо. Я не знаю, конечно, к Василию Сергеевичу или не к нему, 

вопрос касательно поправки номер 5 в статью 1 пунктов 7-8 и, в первую оче-

редь, конечно, наверное, даже не в первую, а вообще, по пункту 8. Мне на 

понимание кто-нибудь скажет? Эти числа и время, которое дается, оно улуч-

шает или ухудшает возможности людей, желающих выдвинуться в тот или 

иной орган? 

 

Бобков В.С. 

Главное, могу сказать, что кроме комитета, данный законопроект и по-

правки рассмотрели, в том числе правовое управление, Минюст, прокурату-

ра. Замечаний нет, коллеги. 

 

Байло В.И. 

Нет, я не получил ответ. Тогда, может быть, нам Избирательная комис-

сия подскажет? Сергей Владимирович? 

 

Бобков В.С. 

Давайте спросим. 

 

Боровицкий М.В. 

Мы предоставим ему слово. Можно будет тоже задать вопросы. 

 

Байло В.И. 

У меня вопрос, Михаил Васильевич.  

 

Боровицкий М.В. 

Уважаемые коллеги, мы предоставим им слово, вы им зададите вопрос, 

Валерий Иванович. Они будут свою позицию озвучивать, если не возражаете.  

 

Байло В.И. 

Не возражаю. Тогда сразу по пояснительной записке. Мне тоже ждать 

или сейчас можно Василию Сергеевичу вопрос задавать? 

 

Боровицкий М.В. 

Василию Сергеевичу можно сейчас задавать все вопросы. 

 

Байло В.И. 

Все вопросы. Хорошо. Тогда, исходя из информации в пояснительной 

записке, здесь указано, что у нас попадает под возможный контроль со сто-

роны Избирательной комиссии Интернет и все ресурсы, которые с ним свя-

заны. На понимание, если у нас человек зарегистрировался кандидатом, у 

каждого из нас и у каждого кандидата есть в соцсетях свои странички, раз-

мещение какой-либо информации, депутатской деятельности или какого-то 

рода будет считаться агитацией во время избирательной кампании или нет?  
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Бобков В.С. 

Я думаю, что во время избирательной кампании, если это будет агита-

ционный материал, он должен быть согласован с Избирательной комиссией. 

Мы как раз и наводим в этой истории порядок, потому что мы не могли ранее 

разобраться, что является агитационным материалом, что является личной 

страничкой. Я думаю, как раз… Вот Антон Анатольевич еще хочет ремароч-

ку какую-то сказать. 
 

Боровицкий М.В. 

Пожалуйста. 
 

Капралов А.А. 

Валерий Иванович, что касается первого вопроса и сроков. Сроки, на 

самом деле, примерно те же, смежные, но надо понимать, что мы вводим 

определенные новые понятия и по сбору подписей, и по выдвижению канди-

датов и кандидатов в губернаторы в качестве самовыдвиженцев. Здесь это 

все надо прописывать. Сроки не ухудшают положение кандидатов, то есть 

там достаточно времени есть, чтобы собрать эти подписи. Что касается соци-

альных сетей, я думаю, многие из нас сталкивались с таким понятием, как 

избирательная кампания – агитация, то есть информирование своей деятель-

ности. Здесь надо тонко эту грань видеть, просматривать. То есть депутат, 

который осуществляет свою деятельность и информирует своих избирателей 

о том, какую деятельность он проводит, и агитация, агитация – это прямой 

призыв голосовать за кандидата, в данном случае агитация все-таки регла-

ментируется и в том числе в Интернет-сообществе и в социальных сетях.  
 

Байло В.И. 

На самом деле, как раз регламента именно в Интернет и в Ютуб-

каналах я здесь не увидел, и поэтому у меня вызывает опасение, что простое 

собрание по решению проблем ЖКХ с жителями того или иного дома или 

двора будет интерпретировано, например, коллегами других партий во время 

выборной кампании несколько по-другому, чем депутат считает, и, соответ-

ственно, возможно судебное разбирательство, снятие данного депутата с вы-

борной кампании. Вот я про что говорю. То есть у нас в этом законе не пока-

зано, где границы, о чем вы сказали: что является агитацией, что является 

просто рабочей встречей депутата в том или ином дворе. Мне вот это непо-

нятно. То есть, это повод для того, чтобы снимать. 
 

Боровицкий М.В. 

Коллеги, Валерий Иванович, давайте мы сделаем так. Я предоставлю 

слово Сергею Владимировичу Фефилину, его позицию и, в том числе нам 

важно знать, как она (Избирательная комиссия) будет считать, и для вас то-

же, наверное. 
 

Байло В.И. 

Конечно, Михаил Васильевич. 
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Боровицкий М.В. 

Пожалуйста, Сергей Владимирович. 

 

Фефилин С.В. – заместитель председателя Избирательной комиссии 

Ярославской области 

Спасибо большое за предоставленное слово. Уважаемые коллеги, Из-

бирательная комиссия поддерживает поправки, представленные депутатами к 

нашему законопроекту.  

Относительно вопроса, касаемо агитационной деятельности кандидатов 

в сети Интернет. Данный законопроект распространяет агитационную дея-

тельность, в том числе и на Интернет и в том числе на социальные сети.  

Относительно критериев, что является агитацией, что не является аги-

тацией. В федеральном законе определены признаки агитационного материа-

ла, и в случае возникновения жалобы или обращения со стороны кандидатов 

либо иных участников избирательного процесса в отношении незаконного 

агитационного материала Избирательная комиссия рассматривает данный 

материал на соответствие критериям и коллегиально решает, является ли 

данный материал агитационным либо нет, и на основании этого принимает 

соответствующее решение.  

 

Боровицкий М.В. 

Пожалуйста, вопросы к Сергею Владимировичу. Хабибулин Сергей 

Равильевич. 

 

Хабибулин С.Р. 

Тут все перемешалось. Я вообще-то хотел задать Бобкову. 

 

Боровицкий М.В. 

Пожалуйста. 

 

Хабибулин С.Р. 

У меня вопрос, в принципе, по поправке по губернатору. Я, честно го-

воря, немножко не понимаю, для чего группа депутатов вносила данную по-

правку, и с чем это связано. Пояснить как-то можно, нет?  

 

Боровицкий М.В. 

Василий Сергеевич, сможете пояснить? 

 

Бобков В.С. 

Я не понял конкретики вопроса. Но, друзья мои, мы все здесь присут-

ствуем для того, чтобы навести порядок, в том числе в законодательных ак-

тах. Если у нас есть вопросы по самовыдвижению, например, губернатора, 

появляются соответствующие поправки, мы корректируем закон. Цели и за-

дача по самовыдвижению понятна, что человек, который собирает подписи, 

он поближе к людям, чем от какой-то партии, например. Поэтому здесь соот-
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ветствующие решения, которые только в поддержку самовыдвижения любо-

го представителя, который захочет занять должность Губернатора Ярослав-

ской области. 

 

Хабибулин С.Р. 

То есть, я правильно понял, что была какая-то инициатива, от кого-то 

исходила, что вы подошли с этой поправкой? Вы говорите, что есть запросы? 

То есть от кого-то был запрос? 

 

Боровицкий М.В. 

Была инициатива расширить возможности кандидатов в губернаторы. 

Возможность либо от партии выдвигаться, либо самостоятельно собрать 

подписи и идти, не включаясь в политический процесс. 

 

Хабибулин С.Р. 

Я понял. У меня тогда еще один вопрос. Скажите, пожалуйста, а если 

кандидат является членом какой-либо партии, он может идти сам собирать 

подписи или должен идти от партии, законом ему запрещено? 

 

Бобков В.С. 

Ну, как я рассуждаю, что он может идти самовыдвиженцем. 

 

Капралов А.А. 

Сергей Равильевич, в данном случае, в первую очередь запрос был от 

депутатов, и та инициативная группа, которая внесла этот законопроект, она 

что предлагала внести, какие изменения в законодательство? Мы предостав-

ляем потенциальным кандидатам, которые хотят выдвинуться и поучаство-

вать в избирательной кампании губернаторской, использовать разные ресур-

сы. Можно выдвинуться от партии, будучи, в том числе беспартийным, либо 

воспользоваться сбором подписей и выдвинуться в качестве самовыдвижени-

ем, будучи партийным. В данном случае мы расширяем те рамки, предостав-

ляем различные инструменты для участия жителей нашего региона в каче-

стве кандидатов в избирательной кампании губернатора. 

 

Хабибулин С.Р. 

Тогда у меня последний вопрос. Не поставит ли это в рамки кандидатов 

от партий и самовыдвиженцев в разные абсолютно рамки, потому что от пар-

тии нужно проходить муниципальный фильтр, а самовыдвиженцам, я так по-

нимаю, муниципальный фильтр проходить не надо, и возникает простой во-

прос: как тогда? они в разных условиях находятся. Или же для того, кто са-

мовыдвиженец, есть муниципальный фильтр плюс подписи? Как это будет 

проходить? 
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Боровицкий М.В. 

Сергей Владимирович, поясните позицию Избирательной комиссии. Я 

думаю, что вы заблуждаетесь, Сергей Равильевич. Пожалуйста, Сергей Вла-

димирович. 

 

Фефилин С.Р. 

Спасибо за предоставленное слово. Кандидат, выдвинутый самовы-

движением, собирает и муниципальный фильтр (подписи поддержки депута-

тов), и собирает подписи избирателей. 

 

Хабибулин С.Р. 

Все теперь понятно. Спасибо. 

 

Боровицкий М.В. 

Лобанова Ирина Валерьевна. Пожалуйста. 

 

Лобанова И.В. 

У меня выступление. 

 

Боровицкий М.В. 

Абдуллаев Шакир Кафарович. 

 

Абдуллаев Ш.К. 

Да, Спасибо, коллеги. Василий Сергеевич, здесь как-то одно пересека-

ется с другим. Вы говорите, что кандидат, который идет на самовыдвижение, 

собирая подписи, он становится ближе к народу, но не к партии, и при этом 

действительно остается муниципальный фильтр. А может, нам муниципаль-

ный фильтр надо вообще отменить или какая-то боязнь правящей партии о 

том, что не их кандидат победит? Давайте здесь поставим какие-то точки. 

 

Бобков В.С. 

Уважаемый Шакир Кафарович, вы как депутат вправе внести любую 

законодательную инициативу.  

 

Боровицкий М.В. 

Коллеги, нет больше вопросов? Переходим к выступлениям. Хабибу-

лин Сергей Равильевич. 

 

Хабибулин С.Р. 

Спасибо большое. Уважаемые коллеги, честно говоря, меня всегда по-

ражает изворотливость нашей правящей партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» и де-

путатов и кандидатов от нее. На последних выборах в Государственную Ду-

му партия ««ЕДИНАЯ РОССИЯ», как в одномандатных округах, так и в це-

лом по области набрала очень мало процентов. В одномандатных округах 

проиграла и теперь, я так понимаю, что боится выдвигать своих кандидатов 
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на пост Губернатора Ярославской области. Поэтому я все прекрасно пони-

маю, что данный законопроект вносится только для того, чтобы временно 

исполняющий обязанности Губернатора пошел не от партии «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ», а пошел самовыдвиженцем, как будто бы от народа. На самом де-

ле мы все прекрасно понимаем, что он прислан нам из Москвы и дана коман-

да любыми путями выбрать его, не подпуская никого другого, для этого и 

существует муниципальный фильтр, как вы прекрасно знаете. Честно говоря, 

мне так и хочется задать вопрос «ЕДИНОЙ РОССИИ»: «Скажите, пожалуй-

ста, а вы-то кого-нибудь будете выдвигать на этих выборах или просто про-

молчите и якобы поддержите народного кандидата?» Вот чего непонятно, то 

непонятно. Потому что всегда говорить о том, что «мы одобрям-с», «мы го-

товы на все, лишь бы провести нужного нам кандидата», извините, пожалуй-

ста, эта такая позиция трусливая, потому что если вы не боитесь, идите с от-

крытым забралом, говорите о том, что вы кандидат от партии власти, от пар-

тии большинства, и пусть народ решит выбрать или не выбрать. Есть боль-

шинство и вас или нет? А так, честно говоря, непонятно и немножко стано-

вится стыдно за весь этот цирк и процесс. Спасибо. 

 

Боровицкий М.В. 

Лобанова Ирина Валерьевна. 

 

Лобанова И.В. 

Уважаемые коллеги, мы считаем, что право быть избранным, это как 

бы должно быть у каждого человека, кто готов с желанием идти и работать 

на благо Ярославской области. И мы в ЛДПР убеждены, что данные поправ-

ки сделают выборы более открытыми, и чем больше будет кандидатов, там, 

соответственно, будет выше конкурентная борьба. Поэтому прошу поддер-

жать. 

 

Боровицкий М.В. 

Потапов Андрей Владимирович. 

 

Потапов А.В. 

Коллеги, давайте отбросим все политические моменты и, если взгля-

нуть правде в лицо, то, действительно, это, наоборот,  максимально демокра-

тический принцип допустить кандидатов по самовыдвижению, и не важно, 

кто, откуда прислан. Я вот это не могу понять. Мы все люди, мы все живем в 

одной стране, мы все должны друг другу давать шансы, и каждый должен 

попробовать, а выводы и оценку мы с вами будем давать по итогам работы. 

Когда итоги работы будут неудовлетворительны, тогда мы и можем об этом 

говорить, а пока сегодня мы видим, что политический процесс становится 

мягче. И, соответственно, я думаю, следующим этапом будет отмена муни-

ципального фильтра, это очень логично, потому что люди будут голосовать и 

не надо наших людей держать за дураков. Они прекрасно видят, кто от кого 

идет, кто кем назначен, кто кем прислан и так далее. Люди будут выбирать. Я 



 17 

верю в людей в Ярославской области, в наших граждан, которые сделают 

свой правильный вывод. Спасибо. 

 

Боровицкий М.В. 

Слово предоставляется Александрычеву Николаю Алексеевичу. 

 

Александрычев Н.А. 

Уважаемые коллеги, добрый день. Я полностью поддерживаю преды-

дущих выступающих. Мы действительно даем возможность равно удалиться 

губернатору от всех партий, идти от нашего любимого населения, и у нас тут 

действительно все очень грамотные люди в Ярославле, и они изберут лучше-

го. А, Сергей Равильевич, вы тоже можете идти на выборы, подайте заявле-

ние – никто же не возражает. А на счет того, как партия «ЕДИНАЯ РОС-

СИЯ» будет выдвигать или не будет выдвигать, мы определимся с этим, вы 

не переживайте, у нас все будет хорошо. Я предлагаю всем небезразличным 

депутатам к судьбе Ярославской области проголосовать за этот закон. Спа-

сибо. 

 

Боровицкий М.В. 

Пожалуйста, Правительству Ярославской области, позицию определи-

те. Антон Владимирович Вошатко. 

 

Вошатко А.В. – исполняющий обязанности начальника управления по 

взаимодействию с законодательными органами Пра-

вительства Ярославской области  

Рассматриваемый законопроект и поправки к нему соответствуют пол-

номочиям Ярославской области как субъекту Российской Федерации и под-

держиваются Правительством области. 

 

Боровицкий М.В. 

Уважаемые коллеги, комитет рекомендует Думе принять закон в целом 

с учетом поправок, рекомендованных комитетом к принятию. Нет возраже-

ний? Уважаемые депутаты, переходим к голосованию по таблице поправок, 

рекомендованных комитетом к принятию. Имеются ли возражения против 

поправок, рекомендованных комитетом к принятию? Нет. Кто за то, чтобы 

принять поправки с 1 по 11, прошу проголосовать. 

 

Счетная комиссия 

За – 30, против – 4, воздержалось – 7. Решение принято. 

 

Боровицкий М.В. 

Кто за то, чтобы принять закон в целом, прошу проголосовать. 

 

Счетная комиссия 

За – 29, против – 5, воздержалось – 7. Решение принято. 
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Боровицкий М.В. 

По шестому вопросу («О проекте закона Ярославской области 

«О внесении изменений в статьи 4 и 21 Закона Ярославской области 

«Об отдельных вопросах назначения и проведения референдума Ярослав-

ской области и местного референдума и о порядке голосования по отзыву 

депутата, члена выборного органа местного самоуправления, выборного 

должностного лица местного самоуправления») слово предоставляется 

Бобкову Василию Сергеевичу – заместителю председателя комитета. 

 

 Бобков В.С. 

Спасибо, Михаил Васильевич. Уважаемые коллеги, мы в декабре с ва-

ми уже рассматривали этот законопроект и приняли его в первом чтении. На 

данный момент комитет принял решение: рекомендовать Ярославской об-

ластной Думе принять закон Ярославской области «О внесении изменений в 

статьи 4 и 21 Закона Ярославской области «Об отдельных вопросах назначе-

ния и проведения референдума Ярославской области и местного референду-

ма и о порядке голосования по отзыву депутата, члена выборного органа 

местного самоуправления, выборного должностного лица местного само-

управления». 

 

Боровицкий М.В. 

Вопросы к Василию Сергеевичу. Нет? От Избирательной комиссии 

слово предоставляется Сергею Владимировичу Фефилину. Пожалуйста, Сер-

гей Владимирович. 

 

Фефилин С.В. – заместитель председателя Избирательной комиссии 

Ярославской области  

Поскольку мы являлись авторами данного законопроекта, просим де-

путатов поддержать данный законопроект.  

 

Боровицкий М.В. 

К Сергею Владимировичу вопросы возникают? Слово от Правитель-

ства предоставляется Вошатко Антону Владимировичу. Пожалуйста. 

 

Вошатко А.В. – исполняющий обязанности начальника управления по 

взаимодействию с законодательными органами Пра-

вительства Ярославской области  

Уважаемые депутаты, законопроект поддерживается Правительством 

области.  

 

Боровицкий М.В. 

К Антону Владимировичу вопросы возникают? Тоже нет. Уважаемые 

коллеги, комитет рекомендует принять закон в целом. Нет возражений? Кто 

за то, чтобы принять закон в целом, прошу проголосовать. 
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Счетная комиссия 

За – 36, против – нет, воздержалось – 5. Решение принято. 

 

Боровицкий М.В. 

Седьмой вопрос («О проекте закона Ярославской области «О внесе-

нии изменений в Закон Ярославской области «Об Избирательной комис-

сии Ярославской области»). Пожалуйста, Василий Сергеевич Бобков, доло-

жите.  

 

Бобков В.С. 

Спасибо, Михаил Васильевич. Коллеги, аналогичная ситуация. В де-

кабре также рассматривался закон Ярославской области «Об Избирательной 

комиссии Ярославской области». В данный момент решение комитета: реко-

мендовать Ярославской областной Думе принять закон Ярославской области 

«О внесении изменений в Закон Ярославской области «Об Избирательной 

комиссии Ярославской области».  

 

Боровицкий М.В. 

Вопросы к Василию Сергеевичу? Нет. От Избирательной комиссии, 

пожалуйста, Фефилин Сергей Владимирович – заместитель председателя Из-

бирательной комиссии Ярославской области. 

 

Фефилин С.В. – заместитель председателя Избирательной комиссии 

Ярославской области  

Спасибо. Уважаемые депутаты, просим поддержать данный законопро-

ект. 

 

Боровицкий М.В. 

К Сергею Владимировичу нет вопросов? Пожалуйста, слово от Прави-

тельства Антону Владимировичу Вошатко.  

 

Вошатко А.В. – исполняющий обязанности начальника управления по 

взаимодействию с законодательными органами Пра-

вительства Ярославской области  

Уважаемые депутаты, Правительство области равным образом поддер-

живает законопроект. 

 

Боровицкий М.В. 

К Антону Владимировичу есть вопросы? Нет. Уважаемые коллеги, ко-

митет рекомендует принять закон в целом. Нет возражений? Кто за то, чтобы 

принять закон в целом, прошу проголосовать.  

 

Счетная комиссия 

За – 34, против – нет, воздержалось – 7. Решение принято. 
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Боровицкий М.В. 

Переходим к рассмотрению восьмого вопроса. Слово «О включении 

нового члена в состав Общественной палаты Ярославской области» 

предоставляется Киселеву Александру Сергеевичу – заместителю председа-

теля комитета по депутатской деятельности, правопорядку и информацион-

ной политике. Пожалуйста. 

 

Киселев А.С. 

Спасибо. Уважаемые коллеги, комитет по депутатской деятельности 

рассмотрел вопрос о включении кандидатуры Афровой Е.В. в состав Обще-

ственной палаты и утверждении нового члена в составе Общественной пала-

ты. Комитет рекомендует включить, рассмотреть кандидатуру и утвердить 

нового члена Общественной палаты Ярославской области.  

 

Боровицкий М.В. 

К Александру Сергеевичу возникают вопросы? Нет. Коллеги, комитет 

рекомендует Думе рассмотреть кандидатуру Афровой Елены Викторовны 

для включения в состав Общественной палаты Ярославской области. Имеют-

ся ли у депутатов возражения по предложенной кандидатуре? Потапов Ан-

дрей Владимирович, пожалуйста. 

 

Потапов А.В.  

У меня не возражения. Я хочу выразить благодарность за то, что я был 

услышан, потому что на прошлом заседании мы из состава предложенных 

кандидатур ее не выбрали, но это действительно достойный кандидат. Это 

житель города Данилова, она давно занимается общественной деятельностью 

и спасибо огромное, что услышали.  

 

Боровицкий М.В. 

Спасибо, Андрей Владимирович, за поддержку. Кто за то, чтобы утвер-

дить новым членом в составе Общественной палаты Ярославской области 

Афрову Елену Викторовну, прошу проголосовать.  

 

Счетная комиссия 

За – 34, против – нет, воздержалось – 7. Решение принято. 

 

Боровицкий М.В. 

По девятому вопросу («О внесении изменений в состав областной 

комиссии по восстановлению прав реабилитированных жертв политиче-

ских репрессий при Правительстве Ярославской области») слово предо-

ставляется Ушаковой Ларисе Юрьевне. 

 

Ушакова Л.Ю.  

Уважаемые коллеги, вопрос «О внесении изменений в состав област-

ной комиссии по восстановлению прав реабилитированных жертв политиче-
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ских репрессий при Правительстве Ярославской области». Выводим из ко-

миссии Гулина, Демидову, Мавроди, вводим в комиссию Андрееву, Дюкову. 

Наименование должности Смирновой изложить в следующей редакции: за-

меститель директора департамента региональной безопасности Ярославской 

области.  

 

Боровицкий М.В. 

Вопросы к Ларисе Юрьевне? Нет. Коллеги, у вас на руках есть проект 

постановления по данному вопросу. Имеются ли замечания, предложения к 

проекту постановления? Нет. Кто за то, чтобы принять постановление в це-

лом, прошу проголосовать.  

 

Счетная комиссия 

За – 34, против – 3, воздержалось – 4. Решение принято. 

 

Боровицкий М.В. 

По десятому вопросу («Об освобождении от должности председа-

теля комитета Ярославской областной Думы по экономической поли-

тике, инвестициям, промышленности и предпринимательству Фомиче-

ва Р.Ю.») слово предоставляется Киселеву Александру Сергеевичу. 

 

Киселев А.С. 

Уважаемые коллеги, комитет по депутатской деятельности рассмотрел 

заявление депутата Ярославской областной Думы Фомичева Романа Юрье-

вича об освобождении от должности председателя комитета Ярославской об-

ластной Думы по экономической политике, инвестициям, промышленности и 

предпринимательству. Комитетом предлагается Думе рассмотреть вопрос об 

освобождении депутата Фомичева от должности председателя комитета.  

 

Боровицкий М.В. 

К Александру Сергеевичу возникают вопросы? Нет. Уважаемые колле-

ги, комитетом по депутатской деятельности, правопорядку и информацион-

ной политике внесен проект постановления по данному вопросу. Имеются ли 

замечания, предложения к проекту постановления? Нет. Кто за то, чтобы 

принять постановление в целом, прошу проголосовать.  

 

Счетная комиссия 

За – 38, против – нет, воздержалось – 3. Решение принято. 

 

Боровицкий М.В. 

По одиннадцатому вопросу («О внесении изменения в Постановление 

Ярославской областной Думы «О составах комитетов Ярославской об-

ластной Думы седьмого созыва») слово предоставляется Киселеву Алексан-

дру Сергеевичу. Пожалуйста, Александр Сергеевич. 
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Киселев А.С. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет рассмотрел заявление депу-

тата Тарасенкова об исключении из состава комитета по экономической по-

литике, инвестициям, промышленности и предпринимательству. Комитет ре-

комендует Думе рассмотреть этот вопрос. 

 

Боровицкий М.В. 

К Александру Сергеевичу возникают вопросы? Нет. Уважаемые колле-

ги, по проекту постановления есть ли замечания? Нет. Кто за то, чтобы при-

нять постановление в целом, прошу проголосовать.  

 

Счетная комиссия 

За – 34, против – 1, воздержалось – 6. Решение принято. 

 

Боровицкий М.В. 

Переходим к рассмотрению двенадцатого вопроса («О награждении 

Почетным знаком Ярославской областной Думы «За вклад в развитие 

Ярославской области»). Александр Сергеевич Киселев, доложите. 

 

Киселев А.С. 

Уважаемые депутаты, профильный комитет вносит проект постановле-

ния в Ярославскую областную Думу, в котором предлагается наградить По-

четным знаком Ярославской областной Думы «За вклад в развитие Ярослав-

ской области» за высокие достижения в деятельности по защите прав и за-

конных интересов детей, многолетний добросовестный труд, особый вклад в 

экономическое, социальное и культурное развитие Ярославской области 

Крупина Михаила Львовича – Уполномоченного по правам ребенка в Яро-

славской области. Комитет рекомендует Думе рассмотреть этот вопрос.  

 

Боровицкий М.В. 

Вопросы к Александру Сергеевичу возникают? Нет. По проекту поста-

новления замечания, предложения? Нет. Кто за то, чтобы принять постанов-

ление в целом, прошу проголосовать.  

 

Счетная комиссия 

За – 39, против – нет, воздержалось – 2. Решение принято. 

 

Боровицкий М.В. 

Переходим к рассмотрению тринадцатого вопроса («О награждении 

Почетной грамотой Ярославской областной Думы»). Пожалуйста, Алек-

сандр Сергеевич, доложите. 

 

Киселев А.С. 

Уважаемые депутаты, комитет по депутатской деятельности, правопо-

рядку и информационной политике вносит проект постановления в Ярослав-
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скую областную Думу, в котором предлагается наградить Почетной грамотой 

Ярославской областной Думы 84 жителя Ярославской области. И дополни-

тельно сегодня комитет рассмотрел вопрос о награждении еще троих жите-

лей Ярославской области. Итого предлагается рассмотреть вопрос о награж-

дении 87 жителей Ярославской области.  

 

Боровицкий М.В. 

Вопросы к Александру Сергеевичу возникают? Нет. По проекту поста-

новления есть ли замечания, предложения? Принять, да? Кто за то, чтобы 

принять постановление в целом, прошу проголосовать. 

 

Счетная комиссия 

За – 36, против – нет, воздержалось – 5. Решение принято.  

 

Боровицкий М.В. 

По пятнадцатому вопросу («О внесении изменения в пункт 51 По-

становления Ярославской областной Думы «О награждении Почетной 

грамотой Ярославской областной Думы») слово предоставляется Ясинско-

му Алексею Игоревичу – депутату Ярославской областной Думы.  

 

Ясинский А.И. 

Спасибо, Михаил Васильевич. Уважаемые коллеги, даже свалить не на 

кого. Две технические ошибки допущены при оформлении постановлений 

областной Думы: «туристический» вместо «туристский» и «Иванович» вме-

сто «Николаевич». Так что прошу поддержать исправление этих ошибок.  

 

Боровицкий М.В. 

Вопросы к Алексею Игоревичу, пожалуйста. Нет? Коллеги, по проекту 

постановления есть замечания? Нет. Кто за то, чтобы принять постановление 

в целом, прошу проголосовать. 

 

Счетная комиссия 

За – 39, против – нет, воздержалось – 2. Решение принято.  

 

Боровицкий М.В. 

Слово «О проекте федерального закона «О внесении изменений в ча-

сти первую и вторую Налогового кодекса Российской Федерации» предо-

ставляется Гончарову Александру Германовичу – председателю комитета по 

бюджету, финансам и налоговой политике. Пожалуйста, Александр Германо-

вич. 

 

Гончаров А.Г. 

Спасибо, Михаил Васильевич. С докладом? 
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Боровицкий М.В. 

Коллеги, есть необходимость доклада? Пожалуйста, вопросы. Нет во-

просов? По проекту постановления замечания, предложения? Принять? Кто 

за то, чтобы принять постановление в целом, прошу проголосовать.  

 

Счетная комиссия 

За – 32, против – нет, воздержалось – 9. Решение принято.  

 

Боровицкий М.В. 

Прошу прощения. Коллеги, давайте отдельно проголосуем. Мы прого-

лосовали за пятнадцатый. Ставлю вопрос на голосование по четырнадцатому 

вопросу («О внесении изменения в пункт 16 Постановления Ярославской 

областной Думы «О награждении Почетной грамотой Ярославской об-

ластной Думы»). По четырнадцатому вопросу. Кто за то, чтобы принять по-

становление по четырнадцатому вопросу, прошу проголосовать.  

 

Счетная комиссия 

За – 37, против – нет, воздержалось – 4. Решение принято.  

 

Боровицкий М.В. 

Уважаемые коллеги, мы рассмотрели все вопросы, внесенные на сего-

дняшнее заседание. Переходим к заявлениям. Слово предоставляется Кузне-

цовой Елене Дмитриевне. Пожалуйста, Елена Дмитриевна. 

 

Кузнецова Е.Д.  

Уважаемые коллеги, мне хотелось бы сегодня просто крик души за 

всех жителей города Ярославля, может быть, даже жителей Ярославской об-

ласти. Сейчас у нас соцсети пестрят постами о не убранном снеге, не сбитых 

сосульках с крыш, о невывозе мусора с контейнерных площадок, и это на 

протяжении длительного времени. Ответственные службы не спешат наво-

дить порядок и надеются на авось, а мамочки продолжают таскать на себе 

коляски, утопая по колено в снегу. На людей падают сосульки, к мусорным 

контейнерным площадкам не подъехать, так как тоже снежные завалы, снег 

не вывозится. В общем, очень большой вопрос к управляющим компаниям. 

До каких пор вообще у нас в столице «Золотого кольца» будет продолжаться 

этот коллапс? Сейчас буквально коллапс происходит. В городе полнейшая 

анархия, и старожилы города говорят, что уже на протяжении 50 лет такого 

бардака не было в городе Ярославле, как сейчас. А управляющие компании 

просто зажирели и только собирают мзду с населения, а по своим обязатель-

ствам перед жителями никак не отвечают. Почему прокуратура не спрашива-

ет с них, почему их не лишают лицензии вообще за всю такую работу, бесха-

латное поведение? Когда у нас будет наведен порядок вообще в Ярославле, в 

красивейшем старинном городе, и когда вообще он будет у нас чистым? Это 

просто крик души, и жители уже просто устали от этого беспредела и барда-

ка. Вопрос, конечно, риторический, кто сейчас мне на него ответит, но про-
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сто нужно, сейчас прокуратура здесь присутствует, обратить внимание, и, в 

конце концов, уже строго спрашивать с управляющих компаний. Спасибо. 

 

Боровицкий М.В. 

Хабибулин Сергей Равильевич.  

 

Хабибулин С.Р. 

Добрый день еще раз, коллеги. Честно говоря, хотелось бы начать с то-

го, что мне опять не понятна ситуация, почему наш временно исполняющий 

обязанности Губернатора не присутствует на заседании областной Думы. 

Вроде бы и Дума-то короткая, закончили за час, и назначена была на 15 фев-

раля уже больше месяца назад, и можно было график скорректировать, но, 

честно говоря, не понятно.  

Второй вопрос. Вы знаете, еще раз повторюсь, мне, честно говоря, не-

понятна ситуация, когда пытаются назначенного нам на данном этапе вре-

менно исполняющего из Москвы Евраеву идти самовыдвиженцем, при этом 

муниципальный фильтр остается. И если вы вспомните предвыборную кам-

панию буквально год назад, когда два одномандатника от «ЕДИНОЙ РОС-

СИИ» пытались скрыть свои данные и не говорили нигде о том, что они чле-

ны партии власти, сыграло с ними злую шутку. Мне хотелось бы предупре-

дить, наверное, Михаила Яковлевича о том, что эта уловка может сыграть с 

ним большую такую злую шуточку, и, может быть, если он тогда стесняется, 

он же беспартийный сейчас у нас на данном этапе, если он стесняется идти 

от партии власти, и ему рекомендуют идти самовыдвиженцем, то никто ему 

не мешает пойти хоть от партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОСИЯ» на выборы Гу-

бернатора, и я думаю, что народ это оценит. А вот если он пойдет самовы-

движенцем, а «ЕДИНАЯ РОССИЯ» не выставит кандидата, все будут пре-

красно понимать, что опять скрывается партийная принадлежность, опять 

скрывается, скажем так, его состояние, его прерогатива, его стремление идти, 

хотелось бы от партии власти, но она имеет очень маленький рейтинг. И по-

этому я считаю, что это неправильно.  

И третье. Я хотел бы сказать, уважаемые коллеги, что на прошлой не-

деле произошло… Спасибо большое, что все очень слушают и не разговари-

вают. Пришло неприятное известие о том, что в Переславле-Залесском соба-

ки загрызли женщину. Это, конечно, не окончательный вердикт, но дело в 

том, что, скорее всего, собаки там приняли очень активное участие, даже мо-

жет … Поэтому я хотел бы сказать, уважаемые коллеги: в свое время Яро-

славская областная Дума отдала полномочия муниципалитетам, не прикре-

пив деньгами. Денег в муниципалитетах нет. Давайте как-то посмотрим на 

то, чтобы все-таки не было трагедий у нас с людьми, и при этом отлов собак 

и передержка все-таки работали, потому что сейчас на данном этапе работа-

ют только с Московской области и, по-моему, с Костромской. В Ярославской 

области у нас нет лицензирующей организации. Спасибо. 
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Боровицкий М.В. 

Ершов Андрей Николаевич, ваше заявление. 

 

Александрычев Н.А. 

Коллеги, давайте все-таки мы дождемся конца заседания Думы, и тогда 

будем уходить. Спасибо.  

 

Ершов А.Н. 

Мое выступление – продолжение выступления депутата Кузнецовой, 

поэтому… Самая главная тема, что я сегодня узнал – об отставке директора 

департамента Государственного жилищного надзора господина Бараташви-

ли. Это у нас уже третий ушедший со своего поста директор данного депар-

тамента. Но я считаю, что это плюс, и надеюсь, что новый директор департа-

мента обеспечит более эффективную работу по контролю за деятельностью 

управляющих организаций на территории Ярославской области, потому что 

вопросов возникает и возникала масса, а воз, как говорится, и ныне там. В 

городе Рыбинске сейчас главы нет, есть исполняющий полномочия главы 

администрации городского округа Алексей Владимирович Рябченков, кото-

рый говорится в ближайшее время подписать постановление об очередном 

повышении платы за содержание и ремонт жилья. Это уже происходит, если 

не ошибаюсь, третий раз, начиная с 2016 года. Каждый дополнительный 

рубль новой платы за содержание и ремонт жилья обойдется населению Ры-

бинска ежемесячно почти в 1,5 млн. рублей. То есть все эти деньги пойдут 

через счета управляющих организаций, хотя у управляющих организаций 

имеется право инициировать проведение общего собрания собственников 

многоквартирного дома и установить свою плату за содержание и ремонт 

жилья. При нынешнем размере плата за содержание и ремонт жилья, уборка 

придомовой территории одного из домов Рыбинска обходится ежемесячно 

84 тыс. рублей, у моего дома – 32 тыс. рублей. При этом ноги люди уже ло-

мают. У меня соседка 1 февраля сломала ногу, как раз благодаря эффектив-

ной работе управляющей компании. Администрация городского округа город 

Рыбинск, столь легко меняющая плату за содержание и ремонт жилья, нако-

пило долг в фонд капитального ремонта жилья больше 100 млн. рублей и, 

видимо, гасить свои долги не собирается, а собирается снова помочь управ-

ляющим организациям получать дополнительные средства с населения.  

И я обращаюсь, прежде всего, к Правительству Ярославской области 

вмешаться в ситуацию и не позволить в очередной раз администрации город-

ского округа Рыбинск поднять плату за содержание и ремонт жилья в городе 

Рыбинске. Спасибо. 

 

Боровицкий М.В. 

Пожалуйста, Александрычев Николай Алексеевич 
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Александрычев Н.А. 

Уважаемые коллеги, вот сегодняшнее заседание Ярославской област-

ной Думы, прежде всего, в разрезе принятия изменения в бюджет нас серьез-

но продвинуло в решении национального проекта «Комфортная городская 

среда». Посмотрите – 1 млрд. 800 на дворы. Мы все эти дворы ждали. Два 

двора в округе – это ни о чем. Сегодня это будет 10-12. Плюс 600 миллионов 

– проезды к социальным учреждениям, которые мы с вами уже приняли в 

прошлом году; плюс 200 миллионов инициативного бюджетирования. Преж-

де всего, эти средства идут на нашу социальную политику. То есть 2,5 мил-

лиарда – в копилку жителей Ярославской области. Если мы дальше будем 

двигаться такими же шагами, то проблемы, стоящие во дворах, мы решим в 

течение 2-3 лет.  

Я бы выразил слова огромной благодарности, прежде всего, Михаилу 

Яковлевичу Евраеву за этот 1 млрд. 800 (все мы его ждали) и Правительству 

Ярославской области за конструктивный диалог с Ярославской областной 

Думой. Очень надеюсь, здесь уже задачи Правительства, мы должны реали-

зовать все эти деньги правильно, и чтобы все ремонтные работы были вы-

полнены вовремя до наступления следующей зимы. Благодарю за внимание. 

 

Боровицкий М.В. 

Уважаемые коллеги, все заявления прозвучали. Шакир Кафарович Аб-

дуллаев? Я прошу прощения. 

 

Абдуллаев Ш.К.  

Спасибо коллеги. Я, конечно, поддерживаю в первую очередь тех кол-

лег, которые выступали по поводу грязных городов, неуборке городов, пол-

ностью поддерживаю. Обращается очень большое количество людей. Под-

держиваю Николая Алексеевича Александрычева в том плане, что за послед-

ние годы огромные деньги вливаются в «Комфортную среду». Сейчас мы 

проводим собрания, но есть небольшая ложка дегтя в это дело. У многих 

дворов есть проекты уже полностью пройденные, люди один раз оплатили за 

эти проекты. Конечно, сейчас, когда мы проводим собрания, дополнительно 

к этим проектам идут детские площадки и еще какие-то вливания, но по-

новой приходится платить за новые проекты. У людей теперь вопрос: «Кто 

повторно будет платить за эти проекты?» У меня просьба. Я пытаюсь с адми-

нистрацией города, конечно, решить этот вопрос, хотя бы найти средства для 

повторного проведения проектных работ. Потому что, сами знаете, проект-

ные работы дорогие, у людей нет таких денег повторно платить за эти проек-

ты, но, тем не менее, дворы надо делать, это очень положительное дело. 

Второй вопрос. Я бы хотел коснуться чего? Мы говорили здесь о том, я 

выступал много раз о том коллапсе по отоплению, который случился в Ры-

бинске, по Рыбинской генерации. Сегодня люди обращаются при отсутствии 

тепла, да и при присутствии тепла – огромные счета, из месяца в месяц уве-

личиваются суммы в счетах. Почему такое? Конечно, мы сейчас подготовим, 

депутаты от КПРФ рыбинские, мы подготовим прокуратуру по этому поводу. 
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Начиная с октября, из месяца в месяц увеличиваются суммы в счетах. Поче-

му такое творится, никто не может ответить. Мне хотелось бы, конечно, под-

ключить к этому и Правительство и посмотреть, почему такое творится, и 

провести в Рыбинске расследование по этому делу. Мало того, что отопления 

нет в домах, мы постоянно выезжаем по адресам, и люди жалуются. На са-

мом деле, за что мы платим? Мы же здесь собрались, мы, представители 

народа, говорим, и при этом народ в этом плане бросили и сказали: ребята, 

выживайте сами, как хотите. Коллеги, обратите на это внимание. На самом 

деле мы нехорошо поступаем по отношению к своему народу. Спасибо. 

 

Боровицкий М.В. 

Коллеги, заканчиваем нашу работу.  

Один вопрос не могу не прокомментировать. Что касается случая, ко-

торый произошел в Переславле. У нас приблизительно год или полтора года 

назад прошли в этом здании слушания по этой тематике, и принималось ре-

шение, какие шаги на каком уровне должны быть сделаны. Я думаю, есть 

необходимость вернуться к этому вопросу, потому что ситуация не только не 

рассасывается, она прогнозируемо ухудшается. Поэтому я прошу Сергея 

Владимировича, вы поднимите материалы слушаний и по ним проведите со-

вещание с приглашением всех, кто прямо или косвенно к этой теме относит-

ся. Проблема действительно серьезная и, несмотря на то, что федеральная 

Дума планирует вернуться к рассмотрению этого вопроса, некоторые изме-

нения внести, потому сам по себе федеральный закон не очень удачный, мяг-

ко говоря, надо посмотреть, что мы можем и должны сделать на местном 

уровне.  

Что касается настойчивого приглашения Губернатора на заседание Ду-

мы. Похвально желание депутатов, надеясь, конструктивно общаться с Гу-

бернатором, но выражать его в форме требования, это некорректно и проти-

воречит нашему с вами Регламенту. Прошу быть корректным и уважитель-

ным по отношению друг к другу и ко всем, кто бывает или не бывает в этом 

зале.  

Спасибо за работу. До встречи в марте. 

 

 

 

Председательствующий        М.В. Боровицкий 


